



FESTIVAL DEL
TULIPAN
EN ESTAMBUL



Durante los meses de abril y mayo se lleva a cabo en la ciudad de Estambul en Turquía el FESTIVAL DEL TULIPÁN, los jardines y paseos públicos se inundan de esta maravillosa flor llenando de color y perfume a la ciudad antigua.



Los jardineros de la ciudad ponen lo mejor de si en esta magnífica exhibición en la Plaza Sultán Ahmed en el centro de la ciudad, frente a la mezquita de Santa Sofía y la Mezquita Azul.



El origen de los tulipanes se encuentra en los montes de Mongolia, lugar donde fueron descubiertos y desde donde empezó su extensión junto al imperio de Genghis Khan, hasta llegar a los montes turcos de Anatolia, su nombre proviene de los turbantes turcos conocidos como "thoulypen".



Las historias populares sugieren que fue el embajador de Flandes quien encontró tulipanes silvestres durante su viaje a Estambul en el año 1554 y asombrado por su belleza, inmediatamente los señaló y preguntó a un campesino con turbante por el nombre de la flor. El campesino, sin comprender bien, pensó que el embajador señalaba a su turbante y respondió "thoulypen". El diplomático comenzó a hablar de la flor del tulipán y pronto comenzaron a referirse a ella como tulip.



Gracias a que los turcos compartieron algunas semillas con el diplomático, los



tulipanes pronto alcanzaron Viena, frontera del imperio Otomano con Occidente. Fue Charles L'Ecluse, jardinero imperial en Viena y holandés, el encargado de hacer llegar a Holanda una enorme cantidad de bulbos de tulipanes tras su nombramiento como profesor de botánica en la Universidad de Leiden.

Como buen admirador que era de la flor, comenzó a repartir bulbos entre sus amistades y los artistas a los que admiraba (entre otros, Rubens). No obstante, se negó a regalársela a los comerciantes, quienes ansiaban la flor por la gran demanda que existía por aquel entonces. L'Ecluse fijó un precio tan alto para la flor que muy pocos se podían permitir comprarla.

El tulipán se convirtió en un símbolo de status y la población comenzó a sobrevalorarlos, en lo que se conoce como la tulipomanía. Cuanto más rara y desconocida era la variedad del tulipán, más alto era su precio. Tanto es así que en 1624 se vendió uno de los tulipanes más caros y famosos de la historia, ya que llegó a alcanzar el precio de una vivienda; hablamos de Semper Augustus.





Parque Emirgan Korosu

Este año, según el ayuntamiento de Estambul, se plantaron casi 8 millones de tulipanes, jacintos, narcisos y muscaris en toda la ciudad. Es la señal inequívoca que la primavera ha llegado a Estambul.

TEXTO Y EDICIÓN: Stella Maris Grimoldi

COMISIÓN DE COMUNICACIONES Y REDES SOCIALES